

## Ungersheim Celui par qui la commune est devenue célèbre en Europe

**Créateur de l'Écomusée, Marc Grodwohl a été fait citoyen d'honneur d'Ungersheim.**

Le maire d'Ungersheim Jean-Claude Mensch est, comme à l'accoutumée, celui qui clôt dans la région le cycle des réceptions du Nouvel An des élus. La cérémonie s'est déroulée samedi soir au centre sportif et culturel de la commune, en présence de nombreux habitants et d'une belle brochette d'élus des communes voisines et de celles qui adhèrent, comme Ungersheim, à l'agglomération mulhousienne M2A. Le premier magistrat a également salué la présence de deux anciens présidents du conseil général du Haut-Rhin, Henri Goetschy et Constant Goerg, présents au côté de Marc Grodwohl, acteur du moment exceptionnel de la cérémonie, avec sa nomination au titre de citoyen d'honneur d'Ungersheim.

C'est par un intermède musical de l'orchestre d'harmonie Vogesia de Wittenheim qu'a débuté la cérémonie de vœux, suivi d'un diaporama photos pour relater les événements et les travaux qui ont marqué l'année 2010. Jean-Claude Mensch a poursuivi avec la présentation dans les grandes lignes des cinq projets 2011 sur lesquels le conseil municipal s'est engagé. Il s'agit d'un programme sur la biodiversité qui s'oriente

vers une réserve sur la biosphère, du soutien apporté à Domaine Nature pour l'aboutissement de son projet, de l'avenir de l'éco-hameau Champré, de la création d'une centrale photovoltaïque sur le carreau Marie-Louise et du développement du Jardin du Trèfle rouge avec une culture maraîchère bio, de la graine à l'assiette. Ce dernier projet, qui s'inscrit dans un programme d'insertion, débutera dans les jours à venir. Il a généré une quinzaine d'emplois et devrait atteindre, en 2013, 35 à 40 emplois.

### Sauvé de la démolition

Le premier magistrat a ensuite enchaîné avec le point d'orgue de la cérémonie, la mise à l'honneur de Marc Grodwohl. Le maire a tracé l'itinéraire d'une personnalité qu'il considère « hors du commun ». En effet, Marc Grodwohl a fait connaître Ungersheim en France et en Europe à travers l'Écomusée d'Alsace dont il fut le fondateur, le concepteur et l'animateur. Dans sa biographie, le maire a tenu également à souligner que Marc Grodwohl avait sauvé le carreau Rodolphe de la démolition.

La remise du diplôme et d'un petit présent au concepteur de cette œuvre unique a été saluée d'une salve d'applaudissements par le public debout dans la salle. La cérémonie s'est terminée comme elle avait commencé, avec une belle prestation des musiciens sous la direction de Valérie Seiller.



Marc Grodwohl, créateur et concepteur de l'Écomusée (à dr.), a été nommé citoyen d'honneur d'Ungersheim par le maire Jean-Claude Mensch.  
Photo Bernard Biehler